



令和 7 年 11 月吉日
立川市立第一小学校
PTA 会長 名取雄太

令和 7 年度 第 4 回 PTA 運営委員会だより

令和 7 年 11 月 15 日(土) zoom によるオンライン

運営委員会とは一小 P T A 本部が主催し、学校の先生・各クラス役員・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です

1. 挨拶

＜名取会長＞

皆さんお集まりいただきましてありがとうございます。

本日の学校公開ありがとうございました。インフルエンザも落ち着いたようで、どのクラスも明るく元気に授業に臨んでいる様子が印象的でした。展覧会も、学校内の飾り付けがすごく綺麗でした。また授業終わった後、こどもたちと親と一緒に見て回っている様子も見られました。非常に素敵な会をありがとうございました。

秋になって PTA 活動も活発になってきておりまして、運動会、一小まつり、自転車教室と続きました。本日はそのふりかえりなどをしていきたいなと思っています。また、次年度に向けての課題なども話し合っていきたいと思います。皆さんのご意見をいろいろいただけたらと思いますのでよろしくお願ひいたします。

＜神田校長先生＞

本日の学校公開並びに展覧会、ありがとうございました。非常にたくさんの保護者と地域の皆さんにご参加いただきました、ありがとうございました。こどもたちの張り切っている様子や作品を見ていただきました、ぜひこのあと一声かけていただければ幸いです。

インフルエンザが都内では大流行していますが、本校では先週 3 年生で 2 クラスの学級閉鎖があった後は落ち着いてきております。

秋の行事も様々本当にありがとうございます。来週も自転車教室をよろしくお願ひいたします。

11 月は学校ではふれあい月間と言いまして、いじめ防止強化月間でもあります。相手の気持ちを考えて行動することなどを道徳の時間等を通して指導していきたいと思います。また、アンケート調査も行いますのでよろしくお願ひいたします。

学校全体として月ごとに「知・徳・体」のなかから重点目標を定めています。11 月は「徳」ということで、ふれあい月間としてのいじめ防止に取り組んでいるところです。10 月は「知」でした。学力調査の結果も非常にいい結果が出てきています。一小の子たちは本当に素直で伸びる力を持っているなあと思っています。9 月は「体」ということで、運動会に向けての練習を進めてきました。皆さんのご協力のあったおかげだと思っています。引き続きよろしくお願ひいたします。

＜榊原副校長先生＞

午前中は学校公開と展覧会ということで、たくさんの方にご来場いただきましてありがとうございます。こどもたちの学校での様子、学習のする姿、生活する様子をご覧いただけたのでは

ないかと思います。展覧会では一人一人の本当に輝く作品をご覧いただけたのかではないかと思います。本当にありがとうございました。

展覧会に向けて、こどもたちは図工の時間などに、材料をもとに自分なりに想像豊かにいろいろなことを考えていました。そして、道具を上手に使って自分なりの作品を作り上げてきました。自分の作品が会場に飾られると、とても喜んでいました。

こうした活動の中で大事なのはやはり「過程」だと思います。こどもたちは自分が作品を作る過程において一つ一つこだわりを持って進めていました。時には途中でイメージ通りにはならなくなることもあったけれども、また新たなイメージが生まれてそちらに向かっていったり、それぞれがとっても生き生きと活動することができていました。ぜひこうした過程についても、ご家庭でお話をいただけたらと思います。

自転車教室、一小まつりでも皆様にはお世話になりました。命に関わる活動や、こどもたちが多くのこどもや大人とふれあって楽しく活動すること、そんな貴重な体験をさせていただいて本当にありがとうございました。今後ともよろしくお願ひいたします。

＜市村先生（校務主幹）＞

二学期の大きな行事、運動会と展覧会を終えることができました。全学級でのふりかえりを通して、自分たちが取り組んできたことを自分の成長につなげることに取り組んでいきます。そのうえで自己肯定感を高めるような指導をして二学期を終えていきたいと思います。今後ともよろしくお願ひいたします。

2. 経過

- 9月13日 小P連 運営委員会（会長・副会長）
- 9月16日 あいさつ運動
- 9月16日 青少健 常任理事会（会長）
- 9月28日 柴崎会館まつり（本部役員）
- 10月3日 小P連 役員会（会長・副会長）
- 10月4日 運動会手伝い（本部役員）
- 10月11日 本部役員会
- 10月15日 あいさつ運動
- 10月15日 小P連 教育委員懇談会（会長・副会長）
- 10月18日 自転車教室（交通委員、本部役員）
- 11月1日 一小まつり（本部役員、保護者等ボランティア、先生方）
- 11月13日 青少健 定例会（会長）

3. 議題

＜本部役員会での意見＞

- ・片付け用の軍手、雨天時対応用のタオルの用意。
- ・心配された開場前後の受付も、自転車置き場も混乱なく対応できた。

→自転車来校が少なかったのは、前日にスクールメールの効果では。次年度以降もスクールメールは続けた方が良い。

- ・リボン箱いっぱいの量でも不足→来年は箱めいっぱいの量を用意
- ・名簿の管理の徹底。最初と最後で部数の確認、紛失がないように名簿付近には誰かがいる状態を保つ。使用しない残部数などがある場合は箱にしまうなど管理面に留意する。
- ・学校から提供を受けた物は、リストにして、受け取り数や返却数のチェックリストで確認してはどうか
- ・受付で、ご家族バラバラで来校される方（特に保護者証を持っていない祖父母）に、都度あの紙に書いてもらうのは大変だった

→振り返り内容は次年度以降の懸案事項として、庶務の引き継ぎ資料に記録しておく。

(2) 1小まつりの振り返り

<開催概要>

日 時：11月1日（土）午後

内 容：校内でのなぞ解き、校庭での逃走中

参加者：児童 200名程度 保護者 50名程度

本部役員 10名程度、ボランティア 20名程度 先生方 5名程度

<本部役員の意見>

【全般】

- 準備や進行に大きな問題はなく、どちらも大いに盛り上がった。
- ボランティアの方が 20名程度集まって良かった。当日の声掛けで参加してくれた人も。
- 先生方（特に校長先生！）のハンター、副校長先生の鉛筆削り参加が嬉しいポイント。
- 保護者・学校・先生の連携が見え、PTA活動の好例。

【なぞとき】

- 低学年には少し問題が難しかったが、逃走中への集中につながり順番が良かった。
- 自己採点は曖昧だったが、大きな不満は出なかった。
- 学校が広く、悩む児童への声かけがあるとより良かった（人員に余裕があれば）。各部署の大人がしっかり見守っていた点が好印象。
- 瓦田さんの即興パワポとミステリアスな音楽が雰囲気づくりに貢献。
- 放送は、テスト時の音量 8 では聞こえづらく、本番は音量 MAX に。階段エリアも放送範囲に追加。多目的室の音量が小さかった。

【逃走中】

- 1回 15 分は体力的にしんどいが、盛り上がるには良い時間。
- スズランテープの扱いなどルールを少し修正しながら、勝敗が拮抗するよう調整した。
- 中学生やボランティアの参加が新鮮で良かった。父親の参加が特に印象的。校長先生のハンター役がインパクト大。
- 児童の怪我対応に不安はあったが、保護者への迅速な連絡と判断は適切だった。

【プレゼント】

- 鉛筆を削りすぎたため、次回は人数分の見込みで対応するのが良さそう。
- 余った鉛筆は PTA で活用するか、寄付先（学校、図書館、児童養護施設など？）を検討すると良さそう。 →50 本を図工室等で活用、残り 150 本については PTA で引き続き活用方法検討。

【動線】

- 正門から入場不可とされたため、急きょ南門入場に変更。事前のすり合わせ必要。
- 高学年の入替時に上履きの問題が発生し、急きょ階段の施錠解除。事前に許可を取っておけばより安心。

<参加者より>

- ・保護者の付き添いなどについて規定をしていないが、低学年の保護者でいたほうがいいのか、帰っていいのかなど迷われている方がいたようでした。
- ・逃走中、保護者特に父親の参加のチャンスとしてとてもいい機会だったと思う。今日の学校公開でもハンター役をしてくださった方がわざわざ挨拶しに来てくれた。逃走中を続けるという意味ではなく、父親が参加しやすいチャンスという視点で行事をすすめるのもよいのではないか。→保護者の工夫や協力が集まって、子ども達に楽しいことが提供できたと感じられるのが PTA の醍醐味だと思う。
- ・子どもが参加、とても楽しかったと言って帰ってきた
- ・子どもだけで友達と待ち合わせて行った。子どもだけで参加してよいというイベントは貴重。謎解き難しかった、ハンター校長先生だった！と喜んでいた。
- ・とても楽しかった。子どもたちから「校長先生ハンターだ！足速かった！」と言ってもらえた。子どもと親が本気で遊ぶという経験とてもよい、素晴らしい企画でした。

(3) 教育支援費等の活用

- ・毎年の周年記念品（文房具、クリアファイル、缶バッヂ、エコバックなど）
 - ・学校への寄贈（給食の白衣、ポール類、モップ、遮光ネットなど）
- 会費の余剰分を充てている、学校から寄贈を求められているものではない。

<予算案>

- ・教育支援費 14.6 万円+他の活動費の余剰分の活用も検討

<購入物案>

- ・テント（運動会で活用された。いろいろなところから借りてきていた）
- ・プールで使用する遮光ネット（日除け）

<寄贈にあたって>

- ・特に教育委員会等から指示はないが、適切な手続きを踏んで行う必要がある。
- ・手続きが難しければ PTA で購入し PTA の所有物として保管し貸し出す、というのも手か。

→引き続き案を募っていく。

(4) 次年度の委員会の委員募集、活動の仕方について

- ・本部役員選考

<選考方法>現行：学年委員よりメールで募集の配信

→ 立候補制と個別声かけの併用を継続

募集のメールを配信 (10/29)

<募集人数>

会長 1名 副会長 4名 庶務 6名程度 会計 2名 会計監査 2名

- ・各委員会の募集

募集する委員会 (学年、交通、広報、行事)

→卒対委員会は 6 年生の学年委員会と統合してはどうか

→問題ないと思うが、統合したことでの「祝う会」というムードが薄まらないといいなということも、今まで学年費と卒対費で分けていたので、トータルの金額が減ってしまわないといい。ちなみに今年は展覧会で 6 年生が作った作品の写真を図書カードにして配布予定。

→過去には卒業記念品を PTA から出すのはどうなのかという議論もあった。ただ、6 年生のこれまでの功績に感謝することと、卒業生の門出を祝うという意味合いで続けてきた。引き続きそういった想いであれば予算も継続でよいのではないか。

<R7 年度の委員選出・スケジュール> (R7.3 配布のお便りより抜粋)

3 委員選出・活動の進め方

(1) 3 月から (新入生の保護者は 4 月から) 各委員会の委員の募集を開始します。

(2) 4 月の保護者会等で、委員の集まり状況をお知らせしながら 4 月下旬頃まで募集していきます。

(3) 4 月下旬頃までに集まったメンバーで委員会活動を開始します。活動内容はこれまでの活動 (別紙に記載) を参考にしつつ、メンバーでできることを検討して行なっていきます。

(4) 必要に応じて委員の追加募集や、スポット的なボランティアを募集して活動を実施していくきます。

→メールだけだとなかなか効果が上がらないので、保護者会での声掛けなども併用して進めていく。今年度同様。

4. 各委員会より報告

I -①学年

1 年生 9/12 学年行事実施 (お絵描き伝言ゲーム・絵しりとり)

2 年生 9/12 学年行事実施 (サイエンスショー)

10 月 行事アンケート集計、確認作業。

3 年生 10/22 ロックダンス指導者代表と体育館下見 (5 年生と合同)

4年生 依頼予定先に開催内容の確認。先生に内容と場所の打診。依頼予定先に再度開催日時の確認。

5年生 活動なし（学年委員はいないが行事協力の申し出あり）

6年生 9月 学年行事内容と日時を依頼予定先と先生に確認。

あおぞら 9月 イベント材料買い出し

10月 先生と詳細打ち合わせ プリント配布

②行事 活動なし

③広報 活動なし

④交通

9/20 交通四役会合。

10/4 運動会開催後に交通四役会合。交通委員会第二回全体会合。

10/17 立川警察より DVD 借出。10/20返却。

10/18 第一回自転車教室開催。

10/27 交通四役会合。

11/4 市役所にて交通安全教室補助金申請、補助金受取。

当日は校長先生副校長先生、3年生担任の先生全員参加。非常に皆さん協力的でいい行事になった。来週は路上に出ますので、大きな事故なく終えられるとよい。3連休の中日で欠席者が多いので、後日補講も行う。

⑤卒対

9/12 学校と対面協議

学校側と共同で祝う会を実施、同日に卒業記念品配布で合意。

★11/15 12:10～ 学校協議

2/28 祝う会。前半はこどもたちが合奏を披露。後半は保護者を巻き込んだ体を使ったレク。お知らせを12月に保護者配布。2月に出欠確認。卒業記念品は祝う会当日に配布、6年生の作った作品の写真をデザインした図書カードの予定。

II - ①本部庶務より

特になし

②本部会計より

特になし

5. 地区委員より報告

- ①しばさき会（欠席）：9/1,24,25,26,29,30,10/10 旗振り、9月町民運動会参加者募集、
10/10 町民運動会事前打ち合わせ、10/19 町民運動会
- ②八幡会（欠席）：9/1,22～30,10/10 旗振り
- ③協和会（欠席）：9/24-30 旗振り、10/26BBQ
- ④東部会（欠席）：活動なし
- ⑤中和会（欠席）：9/7 資源回収、10/5 資源回収、10/19 町民運動会
- ⑥南明会（欠席）：10/19 町民運動会、
- ⑦共生会（欠席）：10/5 定例会、10/12 資源回収、10/19 町民運動会
- ⑧南親会（欠席）：9/26 旗振り
- ⑨北町会（欠席）：活動なし
- ⑩柴中会：報告なし
- ⑪親和会（出席）：9/1,24～30,10/10 旗振り、9/20,10/18 資源回収、
9/28 柴崎会館まつり手伝い、10/19 町民運動会
- ⑫柴西会（欠席）：9/1,24～30 秋の交通安全旗振り、10/12 資源回収、10/19 町民運動会
- ⑬柴五会（出席）：9/1,24,25,26,29,30,10/10 旗振り、9/7 役員定例会、
10/19 町民運動会、10/29 お芋掘り
- ⑭柴六会：報告なし
- ⑮柴富士会：報告なし

★BBQ をやる町会もある。市役所から補助金も出るそう。

★（協和会）町民運動会、人数少なくて苦戦したが、参加すると楽しいという意見。BBQ は補助金を活用して今回初めて開催した。

6. その他 特になし

7. 今後の予定

あいさつ運動 11月15日だったが、日程の思い違いがあり、PTA 青少健の11月の参加をどうするか検討

次回運営委員会 1月23日（金）19:00～

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください。

PTA メールアドレス : tachikawa1pta@gmail.com

